

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Grenoble, le 29 septembre 2023

« Vestiges » : une nouvelle œuvre d'art au cœur de la forêt d'épicéas du campus de l'UGA vient d'être inaugurée

Ce mercredi 27 septembre 2023, l'Université Grenoble Alpes (UGA) organisait une cérémonie au cœur de la forêt d'épicéas du campus de Saint-Martin-d'Hères/Gières pour inaugurer une nouvelle œuvre d'art proposée par Hicham Berrada, un artiste à la croisée des chemins entre art et recherche scientifique. L'inauguration s'est déroulée en présence de l'artiste qui a commenté son travail et des financeurs du projet réalisé dans le cadre de l'Opération campus.

Quel visage géologique aura le monde dans plusieurs millions d'années ? Comment évolueront nos cités de béton ? Quels panoramas naîtront des concentrations de métaux qui composent nos objets technologiques ? Pour répondre à ces interrogations, l'artiste Hicham Berrada a créé des paysages fantastiques issus de réactions chimiques qui prennent place dans un petit pavillon en béton, telles des fenêtres s'ouvrant sur ce futur où l'humain n'existerait plus. Pour constituer ces paysages fictifs, Hicham a utilisé l'étain, le cuivre et l'aluminium, car ce sont les matériaux les plus présents dans nos objets technologiques.

Cette œuvre d'art intemporelle, installée dans ce lieu intimiste, la forêt du campus, interroge ainsi l'avenir de notre monde.



Les partenaires du projet ont procédé au geste inaugural en dévoilant le cartel de l'œuvre Vestiges.

De gauche à droite : l'Artiste Hicham Berrada, Joëlle Hours, conseillère départementale de l'Isère, Marie-Christine Bordeaux, vice-présidente Culture et culture scientifique et technique de l'UGA, Pascal Clouaire, vice-président de Grenoble Alpes Métropole chargé de la culture, de l'éducation et de la participation citoyenne à prendre la parole, Pascal Clouaire, vice-

président Finances et patrimoine de l'UGA, Carinne Bonnot, architecte de SILO Architectes

Une deuxième œuvre d'art financée dans le cadre de l'Opération campus

Ce projet artistique a été initié par l'Université Grenoble Alpes dans le cadre de l'Opération Campus, un plan national visant à requalifier et à dynamiser des campus existants grâce à un effort massif et ciblé, pour créer de véritables lieux de vie, fédérer les grands campus de demain et accroître leur visibilité internationale.

L'UGA a fait le choix de sanctuariser une partie de ces crédits pour la création artistique, poursuivant ainsi son engagement dans la commande publique qui fait d'elle l'université française ayant la plus grande collection d'œuvres d'art (soixante-quinze actuellement).

« Vestiges » est la deuxième œuvre créée dans ce cadre, la première étant *Place du Torrent* inaugurée l'année dernière. Deux autres œuvres d'art sont en cours de réflexion, l'une qui devrait prendre place au sein du bâtiment GreEn-ER sur la presqu'île scientifique, et l'autre dans l'arboretum du campus de l'UGA.

L'Opération campus a financé à hauteur de 16 M€ l'aménagement du Domaine universitaire, dont 11,7M€ au titre de l'État (73%), 1M€ de Région AuRA (6%) et 3,3 de Grenoble-Alpes Métropole (21%). Sur ces 16M€, 690k€ ont été sanctuarisés pour de la création artistique intégrée aux opérations d'aménagement.

Biographie de l'artiste Hicham Berrada



Né en 1986, à Casablanca au Maroc, Hicham Berrada est diplômé de l'Ecole Nationale Supérieure des Beaux-Arts de Paris (2011) et du Fresnoy – Studio National des Arts Contemporains (2013), et a été résident de la Villa Médicis en 2014. Son travail a été exposé dans de nombreuses institutions emblématiques de France (Palais de Tokyo, Bourse du Travail, Biennale d'art contemporain de Lyon, château de Versailles, Louvre-Lens, Centre Pompidou, etc.), mais aussi dans de nombreux pays à travers le

monde : Allemagne, Grande-Bretagne, Etats-Unis, Singapour, Colombie, Suède, Chine, Suisse, Australie, Belgique.

Photos en bonne définition téléchargeables sur le lien en fin du mail.

À PROPOS

L'Université Grenoble Alpes – UGA

Dans le top 150 des meilleures universités mondiales du classement de Shanghai, ancrée sur son territoire, pluridisciplinaire et ouverte à l'international, l'UGA fait partie des 8 universités françaises labellisées initiatives d'excellence (IDEX). Depuis 2020, l'UGA intègre 3 établissements-composantes Grenoble INP, Institut d'ingénierie et de management-UGA, Science Po Grenoble-UGA, Ecole nationale supérieure d'architecture de Grenoble ENSAG-UGA et de 3 composantes académiques Faculté des sciences-UGA, Ecole universitaire de technologie-UGA, Faculté Humanités, santé, sport, sociétés-UGA.

59 000 étudiants dont 10 000 étudiants internationaux et 2 900 doctorants, et plus de 7 700 personnels se répartissent sur plusieurs campus de Grenoble et Valence principalement. Les organismes nationaux de recherche CEA, CNRS, Inria et Inserm sont associés encore plus étroitement à l'Université Grenoble Alpes pour développer une politique commune en recherche et valorisation à l'échelle internationale.

Les relations avec l'INRAE, l'IRD et le CHU Grenoble Alpes sont également favorisées.
<https://www.univ-grenoble-alpes.fr/>

Contact presse

Muriel Jakobiak-Fontana

Directrice adjointe communication - Université Grenoble Alpes

muriel.jakobiak@univ-grenoble-alpes.fr

Tel : 04 76 51 44 98 / mob : 06 71 06 92 26